

**KURZPROTOKOLL
Planungs-, Umwelt- und
Energiekommission PUEK**

Protokoll-Nr. 17 / 2019
Sitzung vom 07. Mai 2019
Zeit 17.00 bis 19.30 Uhr
Ort Gemeindeverwaltung
Ebikon, Sitzungszimmer
Pilatus

Leitung Straub Christian

Anwesend Gassmann Stefan
Haas Daniel
Küttel René
Singer Martin
Speiser Katja
Steiner Kurt
Straub Christian
Vogel Vinzenz

Gemeinderat Bienz Hans Peter, Gemeinderat Ressort Planung & Bau

Gäste Blättler Marcel, Projektleiter Raum & Verkehr (Traktandum 3)
Pfister Stefan; Projektleiter Raum & Verkehr (Traktandum 2)

Mattmann Doris, Präsidentin Controlling-Kommission (Trakt. 2 + 3)
Bühler Stefan, Controlling-Kommission (Traktandum 2 + 3)
Friedrich René, Controlling-Kommission (Traktandum 2 + 3)

Protokollführung Hagmann Michèle, Gemeinderats-Administration

Entschuldigungen Brun Philipp

Traktanden

1. Protokoll der letzten Sitzung
 2. Strassenraumgestaltung K17 Knoten Schösslistrasse bis Kreisel Weichle – 1. Lesung
 3. Reglement und Verordnung über die Abstell- und Verkehrsflächen auf privatem Grund – 1. Lesung
 4. Teilzonenplanänderung Oberschachen Parz. 119 – 2. Lesung
 5. Bushub Provisorium - Einsprachen
 6. Informationen aus dem Gemeinderat
 7. Varia
-

Traktanden

1 Protokoll vom 12. März 2019

Das Protokoll vom 12. März 2019 wird genehmigt und verdankt.

2 Strassenraumgestaltung K17 von Knoten Schlösslistrasse bis Kreisel Weichle - Wie weiter? - 1. Lesung

Stefan Pfister, Projektleiter Raum & Verkehr orientiert über den aktuellen Planungsstand und die Ausgangslage zur Strassenraumgestaltung Kantonsstrasse K17 von Knoten Schlösslistrasse bis Kreisel Weichle.

Es stehen drei Ideen mit unterschiedlichem Planungsstand als Ausgangslage zur Diskussion:

- Masterplan Ebikon
Stadtboulevard mit möglicher Fahrspurreduktion im Abschnitt Knoten Schlösslistrasse – Knoten Sonne (ev. bis Knoten Hofmatt)
- Machbarkeitsstudie Huwiler-Tunnel
Überdachung der Kantonsstrasse K17 im Abschnitt Knoten Schlösslistrasse – Knoten Sonne
- Vorprojekt Strassensanierung Kanton Luzern
Sanierung von Abschnitt Knoten Schlösslistrasse – Kreisel Weichle

Auf den Inhalt der Planungen wird zum aktuellen Zeitpunkt noch nicht eingegangen. Es soll diskutiert werden wie die weitere Planung der Gemeinde aussehen könnte. Die PUEK-Mitglieder haben den Auftrag bis zur nächsten Sitzung am 04. Juni 2019 die Haltung der politischen Parteien abzuholen. Es soll geklärt werden ob nach Ansicht der PUEK weitere Optionen zur Strassenraumgestaltung zu den laufenden Planungen (Huwiler und Kanton) seitens Gemeinde geprüft werden sollen.

Aufgrund der Vorstellung des Vorprojekts Strassensanierung K17 durch den Kanton hat sich die Abteilung Planung und Bau folgende Überlegungen gemacht:

- ➔ Mit und ohne Weiterverfolgung der Massnahmen „Huwiler-Tunnel“ sind gestalterische Überlegungen notwendig, da der K17-Abschnitt bis Kreisel Weichle betroffen ist
- ➔ Die Frage nach einer Option zum „Huwiler-Tunnel“ wird in der politischen Diskussion auftauchen, dafür sind weiterführende Überlegungen notwendig

Weiteres Vorgehen / aktuelle Planungen:

April/Mai 2019

- Finalisierung Machbarkeitsstudie Huwiler-Tunnel

Juni/Juli 2019

- Vorstellung Machbarkeitsstudie im Gemeinderat
- Vorstellung Machbarkeitsstudie an Huwiler und Vertreter Initiativkomitee
- Verabschiedung Machbarkeitsstudie für kantonale und kommunale Vernehmlassung durch den Gemeinderat
- Kommunale Vernehmlassung Vorprojekt K17 → Möglichkeit zur Stellungnahme der Gemeinde (u.a. PUEK)

3./4. Quartal 2019

- Politische Diskussion „Huwiler-Tunnel“ nach Vorstellung im Gemeinderat und den kommunalen sowie kantonalen Vernehmlassungen

Zeitplan und Fristen

Für Hans Peter Bienz ist klar, dass wir kein Vorprojekt geschweige denn ein Bauprojekt parallel zum Zeitplan des Kantons haben werden. Im Weiteren geht er davon aus, dass wir beim Kanton intervenieren werden damit die weitere Planung des Strassenraums K17 sistiert wird und wir die nötige Zeit für den weiteren Evaluierungsprozess erhalten.

René Küttel ist irritiert, weil der PUEK wurde an früheren Diskussionen ganz klar von der ehemaligen AL Frau Nicole Zweifel gesagt, dass die Zeit für den Kanton keine Rolle spielt und wir zeitlich keinen Druck haben. Aber jetzt plötzlich ist der Kanton bereits schon so weit um im Juni/Juli den Gemeinden das Vorprojekt zur Vernehmlassung einzureichen.

3 Reglement und Verordnung über die Abstell- und Verkehrsflächen auf privatem Grund - 1. Lesung

Hans Peter Bienz und Marcel Blättler orientieren über die Anpassungen / Ergänzungen in den Entwürfen Reglement und Verordnung über die Abstell- und Verkehrsflächen auf privatem Grund.

Der Gemeinderat hat den Vorschlägen der Abteilung Planung & Bau zur Anpassung / Ergänzung in den Entwürfen Reglement und Verordnung über die Abstell- und Verkehrsflächen auf privatem Grund an der Sitzung vom 11. April 2019 zugestimmt. Von der Planungs-, Umwelt- und Energiekommission PUEK wird bis Ende Oktober 2019 ein Bericht zu den Fragestellungen und auch eine Haltung zum Reglement und der Verordnung über die Abstell- und Verkehrsflächen auf privatem Grund bzw. eine Abstimmungsempfehlung zu Händen des Gemeinderates verlangt.

Die Rückmeldung an den Gemeinderat soll spätestens an der PUEK-Sitzung vom 29. Oktober 2019 verabschiedet werden und wird ein Bestandteil der Abstimmungsbotschaft sein.

4 Teilzonenplanänderung Oberschachen Parz. 119: 2. Lesung

Die vorliegende Stellungnahme der PUEK zur Teilzonenplanänderung Oberschachen Parz. 119 vom 06. Mai 2019 wird einstimmig genehmigt und zu Händen des Gemeinderats verabschiedet.

5 Informationen aus dem Gemeinderat

Hans Peter Bienz informiert über aktuelle Geschäfte aus dem Gemeinderat.

6 Varia

Es gibt keine Wortmeldungen unter Varia.

Für das Protokoll



Hagmann Michèle
Gemeinderats-Administration